

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Año III

Sábado 8 de Febrero de 1902

Núm. 343

El Carnaval Moderno

En nuestros días el carnaval ha llegado á su más completo decaimiento como diversión pública.

El carnaval moderno puede decirse que se ha refundido en los bailes de máscaras.

El carnaval de nuestros días ha perdido la belleza y lujo de las comparsas, la estética de las armoniosas orquestas, el atractivo del chisme inofensivo y de la alegría inocente y expansiva, para convertirse en una bacanal impúdica; porque ahora detras de una careta muchas veces se esconden la venganza, la calumnia y el odio.

La careta en nuestros días, la mayor de las veces, es el arma invencible de algunas almas mezquinas que aprovechan el carnaval para vengar sus ofensas.

La máscara es el arma ignominiosa del cobarde.

Los defensores del antifaz dicen que la careta es amiga inseparable de la verdad, y que sólo con ella puede decirse á todo el mundo sin distinción de clases y gerarquías.

Vergonzosa confesión! Esto es lo mismo que afirmar que en el transcurso del año no puede decirse la verdad lisa y llanamente.

Por desgracia esto es muy cierto, porque la vida es un continuo carnaval, cuya careta es la hipocresía y cuyo traje son las apariencias. Si se añade á la degeneración del disfraz, esos festivales de la concupiscencia de la carne, que se llaman bailes de máscaras, apoteosis de la liviandad y síntesis del moderno carnaval habrá que convenir que lo que comenzó por ser una fiesta popular ha concluido por convertirse en un foco de infección social que hay que extinguir á todo trance.

Y esta afirmación no es hija de un misticismo exagerado ó de una piedad hipócrita, puesto que la lógica inflexible de los hechos confirma nuestro aserto.

Penetrad, sino, conmigo en un baile de máscaras.

Hay pocas personas que se conserven indiferentes ante un espectáculo de esta naturaleza.

Las dulces armonías de la orquesta, la agitación y alegría de las máscaras, aquella atmósfera

llena de luz y brillantes en la que todas las clases están confundidas, las parejas que se lanzan como embriagadas al compás de un precipitado vals, es un cuadro que causa una sensación inexplicable y sin embargo fijaos bien en cualquiera de las personas que toman parte en el baile; ved esa mujer que viste lujoso traje, y que no cubre su rostro antifaz alguno, sin duda, por no ocultar su extraordinaria belleza, vedla atravesar por medio de la apiñada multitud, irradiando de sus hermosos ojos un brillo extraño, contrayendo sus labios para mostrar no la sonrisa que embellece, sino para dejar escapar un suspiro que brota del deseo que rebosa y abraza su corazón. Sus mejillas las veréis sonrosadas no por el pudor, sino por el calor asfixiante de la sala, y más aun por los ardores de su imaginación exaltada por los vapores de la voluptuosidad.

Y si pudiéramos asomarnos al fondo de su alma ¡que fría la encontraríamos! ¡cuanta ilusión desvanecida! ¡que conciencia más perturbada! ¡cuanta virtud perdida! No hay que dudarle: en esta clase de espectáculos del sensualismo la lucha constante entre la materia y el espíritu, es desventajosa para el último, porque allí, la virtud y la dignidad, el corazón y los nobles sentimientos que son las constantes gulas del alma, los amigos inseparables de la juventud se les sacrifican indignamente y se le lanza á los pies de esa mesalina impúdica que se llama baile de máscaras, que los huella con sus plantas como el calor vital mustia las flores que prende en su pecho la joven máscara, y como sus pies manchan la blancura de la alfombra que tapiza el suelo del rico salón.

Preguntad á los jóvenes que frecuenten los bailes de carnaval y si quieren ser francos os diran que en ellos han dejado hechas girones su virtud, su dignidad, su consideración, y la pureza inmaculada de su alma, sintiendo en su rostro el fuego de la vergüenza, y en su espíritu el dolor profundo del remordimiento.

El Carnaval es el triunfo más grande de la impiedad en los tiempos modernos y un sarcasmo del mundo lanzado al rostro de la cuaresma.

RACMAR OSJE LESASMAD.

Tortosa 8 Febrero.

EL ATEO

Ese vital, perpétuo movimiento, que su marcha uniforme, igual, tranquila, anima tierra, sol, mar, firmamento, cuando en la inmensa creación se afila, cuanto es del mundo parte ó elemento, no es el febril temblor con que vacila sin voluntad un trémulo convulso; tiene que proceder de ajeno impulso.

Todos los días por detras del monte su luz nos trae, y en el Oriente toca: todas las tardes baja el horizonte, y se hunde el sol tras de la opuesta roca: tiene horas fijas; á esperarle ponte, él no falta jamás, ni se equivoca, que nuestro globo gire ó él se mueva, alguien nos trae al sol, alguien nos lleva.

Todas las primaveras cubren de hoja los árboles, de mieses la llanura, la tierra flores en abril arroja, del estío al calor frutos madura, al frío de diciembre se despoja de su fértil y verde vestidura, más flores, fruto, mies, nieve ó turbiones sólo á un tiempo traen las estaciones.

Si una máquina fuera hecha al acaso y que al caso nada más marchar, se entorpeciera alguna vez su paso, se detendría alguna ó tropezara.

no sufre desorden ni retraso jamás nunca se turba ni se para: alguno es fuerza que su marcha rijan, y tiene que ser Dios quien la dirija.

El movimiento universal del mundo recibir de su Dios impulso debe; el perenne calor que en lo profundo de la tierra sus gérmenes promueve, ese juego prolífico y fecundo que de las llúvias, infiltradas bebe, deben tomar su creadora esencia de un Dios, germen primero de existencia. Del movimiento universal, ateo, ¿no ves la fuerza en Dios?—Yo sí la veo.

JOSÉ ZORRILLA.

Por referirse al cada año más floreciente Colegio Español de Roma transcribimos lo siguiente que el Sr. Arzobispo de Sevilla, como uno de los patronos de aquel establecimiento señalados por la Santa Sede, publica en su *Boletín Eclesiástico* del 15 de Enero último.

El colegio Español de San José en Roma

Sabido es el amor que León XIII profesa á la ciencia y el empeño con que ha procurado que se difundiera en el Clero de todas las naciones; y con razón sobrada, pues el Sacerdote ignorante ó poco ilustrado hace grave daño á la religión contribuyendo á su desprestigio, y dando armas á la impiedad para rebajarla y envilecerla.

Testimonio nada equívoco del celo desplegado en esa materia por el Soberano Pontífice son las mu-

chas encíclicas, breves, cartas y exhortaciones dirigidas, ya á toda la cristiandad, ya á determinadas provincias ó regiones de ella, ya particularmente á algunos Obispos, en las que unas veces derechamente, otras por modo indirecto ha recomendado la ciencia sacerdotal como una de las más apremiantes necesidades de todos los tiempos, y muy en especial de los presentes, hártamente.

De ese afán tan justo y tan legítimo del Vicario de Cristo dan fe asimismo sus esfuerzos por poner los Seminarios á la altura que reclaman las circunstancias, pretendiendo que sean á la vez escuelas de la más acendrada piedad y escuelas juntamente de sabiduría.

Como si todo lo dicho fuera poco el Sucesor de San Pedro ha tomado muy á pecho el pensamiento de que todos los pueblos cristianos tengan en la Ciudad Eterna un Colegio, al que envíen los más dispuestos de entre los aspirantes al Sacerdocio, que tengan en sus diócesis, á fin de que oigan las lecciones que en los centros docentes de la Capital del orbe dan sapientísimos maestros, y se les avive el afecto, que el católico y el Sacerdote no puede menos de tener á la Cátedra, de donde se derrama la luz y la vida.

A esta idea de León XIII respondió la creación del Colegio Español, nacido pocos años ha, y ya tan agigantado, que si en número de escolares otros varios le aventajan, en los adelantos científicos solo á uno cede por especiales causas la palma; razón por la cual no es extraño que el augusto Pontífice se sienta como envanecido santamente de su obra, y exclame más de una vez. *Il fondatori sono io.*

Dos Prelados españoles son los patronos de tan importante establecimiento, el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y el Arzobispo de Sevilla, á quienes en ese concepto envía todos los años el Muy R. P. Rector del Colegio una detallada Memoria, comprensiva de cuantos datos pueden servir para formar exacto juicio del estado del Colegio.

En el pasado Diciembre dicho P. Rector nos remitió la Memoria correspondiente al curso de 1900 á 1901, y creemos deber nuestro formular un extracto de ella y hacerlo público para conocimiento de todos cuantos por cualquier motivo miren con interes el asunto de que se trata.

Muéstrase el Rector muy con-

tento de sus jóvenes alumnos, en quienes advierte una doble nobilísima pasión, á saber, el deseo de la virtud y el deseo de la sabiduría, prendas que bien cultivadas y dirigidas, dan motivo para esperar ópimos frutos de santidad y de ciencia con acrecentamiento maravilloso de la gloria de Dios.

Tan vivos están en el corazón de los Colegiales esos deseos, que ni aun en las vacaciones, tiempo de descanso, interrumpen su labor, sino antes trabajan arduos en aumentar el caudal de sus buenas obras y el tesoro de sus conocimientos.

Roma, como nadie ignora, es residencia no muy favorable para la salud en la estación del verano. Por otro lado conviene mucho á los jóvenes, después de las tareas del curso, respirar los aires puros del campo y el tónico ambiente de las riberas del mar. Por eso con muy buen acuerdo los jefes del Colegio Español llevaron á sus escolares algunos años á Narni, y hoy los conducen á Sinigaglia, ciudad donde vió la luz primera Pío IX, y donde los Colegiales se alimentan y fortifican con los recuerdos del Papa de la Inmaculada; que ha dejado allí huellas imborrables de su paso por la tierra.

En estas residencias de verano los alumnos del Colegio español se ejercitan en enseñar el catecismo, visitar á los pobres etc. etc, y juntamente repasan, leen, y aunque con atención menos intensa y fatigosa que durante el curso, estudian á fin de conservar ciencia la adquirida, embelleciéndola con los primorosos adornos de la literatura y el arte.

Ochenta y cinco alumnos han constituido en el pasado año escolar el personal del Colegio, de los cuales veinte se costean con recursos propios, y los sesenta y cinco restantes por las respectivas diócesis. De esos ochenta y cinco alumnos diez y ocho han recibido el grado de Doctor, veinte y cuatro el de Licenciado, y veinte y seis el de Bachiller, distribuidos en esta forma, cuatro Doctores, ocho Licenciados y quince Bachillers en Teología, seis Doctores, doce Licenciados, y siete Bachilleres en Derecho Canónico, cuatro Doctores, cuatro Licenciados y cuatro Bachilleres en Filosofía y cuatro Doctores por la Academia de Sto. Tomás de Aquino, obteniendo la mayoría de ellos las notas de *Superavit*, equivalente á nuestro *Nemine discrepante*, *Superavit bene*, *Superavit cum laude* y *Superavit cum magna laude*.

Varios han tomado parte en las academias trimestrales, acostumbradas en la Universidad Gregoriana, ya defendiendo tesis, ya arguyendo, y siempre con lucimiento; y además han alcanzado premios en gran número, siendo dos de ellos de teología y cánones, y no solo primeros, sino únicos.

En fin, y para decirlo todo, añadiremos que doce escolares han salido del establecimiento; ocho

por haber concluido sus estudios, ocupando hoy en sus diócesis respectivamente cinco la plaza de Catedráticos y dos cargos ó puestos en el ministerio parroquial; uno por haberse retirado al claustro; y los cuatro restantes por falta de salud, de capacidad intelectual ó de vocación.

Como se ve, el Colegio responde al fin de su institución, habiendo motivo más que suficiente para que el Papa esté satisfecho de su obra, y contentos los Obispos, que han enviado á él algunos de sus Seminaristas, á pesar de los sacrificios que el sostenimiento de estos impone á las diócesis, agravados notablemente por el precio subidísimo de los Cambios.

Por nuestra parte podemos asegurar que, aunque nuestros Colegiales del Seminario hispalense nos proporcionan satisfacciones y consuelos de gran valía, porque aprovechan en virtud y ciencia, no sentimos aquellos sacrificios, más antes los hacemos gustosísimos, no solo porque así complacemos al Vicario de Cristo, sino porque los jóvenes diocesanos nuestros, educados hasta ahora en el Colegio español de Roma, son dechado de piedad, de ilustración y de respeto y sumisión á su Prelado, no advirtiéndose en sus procederés los defectos que alguien temió surgiesen en su pecho juvenil, á saber, vana presunción, insensatas aspiraciones y desprecio á sus antiguos compañeros de España.

Bendecir debemos por todo á Dios, y tributar sincero homenaje de alabanza á los Directores del Colegio español de San José, á los alumnos que en él se educan bajo las alas, por decirlo así, de León XIII, y sobre todo al insigne Pontífice, que lleno de celo por la prosperidad de la Iglesia confiada á sus cuidados, no omite medio para estimular al Clero á buscar la santidad que edifica al mundo, y la ciencia, que lo ilumina.

Sevilla 15 de Enero de 1902.

† MARCELO, Arzobispo de Sevilla.

NOTICIAS BREVES

El embajador de España, en Rusia ha hecho entrega al Emperador del Toisón de Oro para el czarevitch, y el Czar le invistió acto seguido con dichas insignias al czarevitch, en presencia del gran duque Wladimiro, caballero de la misma orden del Toisón.

Un despacho de lord Kitchener recibido la mañana del 6 da cuenta de que el mayor leader en un encuentro que tuvo con fuerzas de la partida que manda el general Delarey, hizo á las boers siete muertos y 131 prisioneros.

Los periódicos de Roma afirman que en el Vaticano se están realizando trabajos con el objeto de reorganizar el partido democrata cristiano, profundamente dividido en la actualidad.

—Por telegrama de Tanger sabemos que el sultán trata de expulsar del país á los socialistas que provocan las huelgas.

Más seso tiene en esta ocasión el sultán que los gobiernos europeos.

—Telegrafian de Nueva York que habiéndose incendiado en San Luis una fábrica de tejidos, se hundió, y sepultó entre los escombros á nueve bomberos, que perdieron la vida.

—Su Santidad asistirá personalmente á las solemnes fiestas que en la Basílica de San Pedro se celebrarán el día 20 del actual, aniversario de su elección, y el 3 de marzo, aniversario de su coronación.

—Se ha dispuesto que á la mayor brevedad, se instalen en el crucero "Princesa de Asturias," varios cañones y ametralladoras de distintos calibres.

—Procedente de Portsmouth ha llegado la escuadra inglesa del Canal, formada por siete buques: cinco acorazados y dos cruceros, mandada por el vicealmirante Arthur Wilson.

—La duquesa de Sevillano va á construir en Madrid un asilo valorado en res millones de pesetas. Dios le pague con creces la caridad á la noble dama.

—Es fácil á que en Palma de Mallorca haya un serio conflicto debido á que el gobernador ha pasado un oficio al Ayuntamiento, prohibiendo que ningún concejal hable en mallorquín. ¡Qué imposiciones tan alusivas y tan inconvenientes!

—El día 10 informará el Círculo de la Unión Mercantil ante la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de circulación fiduciaria.

—De Mataró escriben que por efecto de los fríos de la semana última murió helado uno de los guardas de consumos que prestan servicio en las afueras de la población.

—Una comisión de Barcelona visitó al ministro de la Gobernación para rogarle interponga sus buenos oficios á fin de que termine pronto la huelga de los obreros metalúrgicos.

El señor marqués de Tovar, según es sabido, va á construir y donar al pueblo de Madrid una casa-dormitorio para pobres.

Estas obras de misericordia son uno de los medios más seguros para acabar con la anarquía y el socialismo.

—Durante la quincena que acaba de transcurrir Italia ha realizado dos conmemoraciones: la de la muerte de Verdi; la del natalicio de la Ristori.

—Uno de los juzgados de Barcelona ha dictado auto de procesamiento contra el obrero Grasa, por los conceptos vertidos contra el ejército en un discurso pronunciado en el último mitin que celebraron los huelguistas metalúrgicos.

—En Barcelona la guardia civil que presta servicio de vigilancia en un taller de lampistería de la calle de Ricart, detuvo ayer á un huelguista que pretendía hacer coacción sobre los obreros del expresado taller.

—El Banco de Inglaterra ha bajado el descuento del 3 1/2 por 100 al 3 por 100.

Mal deben andar los asuntos para el insaciable leopardo.

—Ayer por la tarde reunióse en el Congreso la comisión que entiende en el proyecto de ley concediendo la autonomía universitaria, asistiendo el ministro de Instrucción pública.

—Han sido elegidos diputados por los distritos de Medina del Campo, Vilaviciosa y La Guardia, los señores don Paulino de la Mora, don Alejandro Pidal y don Alfredo Iguía.

—Se encuentra enfermo el Senador de la minoría conservadora señor Arrazola.

—En Cartagena puede considerarse terminada la huelga de panaderos, pues se trabaja en todos los hornos.

—El jefe de la estación de Pasajes descubrió que se pretendía facturar tres cajas conteniendo doscientos kilogramos de aderezos, declarados como clavos de hierro, y avisó á la Aduana.

—De Zaragoza telegrafian que el veredicto del Jurado absolviendo al matador del cura de Villanueva, está siendo muy comentado.

—En la Coruña, el exteniente de la guardia civil, don Pedro Vázquez, ha sido herido por un hermano de un obrero que fue muerto en los sucesos de mayo último.

—En los pasillos de la Cámara de Inglaterra se ha hablado de la elevación á la dignidad de par del reino á M. Cecil Rhodes con motivo de la coronación de Eduardo VII Otra elevación merece este atropellador de los boers.

—Telegrafian al *Echo de París* que el Czar y el rey de Italia están de acuerdo para nombrar sucesor del rey de Servia, al príncipe Korageorgewitz.

—La novelista italiana Matilde Serao ha pedido el divorcio con su esposo el director de *Il Matine* de Nápoles.

NOCEDAL

EN EL CONGRESO

Algunas palabras pronunciadas en el Congreso por el diputado por Valencia Sr. Soriano, han dado ocasión al Sr. Nocedal para hacer algunas valientes interrupciones que han producido inusitada animación en la Cámara. Los diputa-

dos republicanos han tropezado con la horma de su zapato.

Soriano habla contra el Cabildo de Valencia y contra el Obispo de Oviedo.

El Sr. Nocedal dice que tiene que formular varias preguntas y no está bien que lo haga en ausencia de los ministros que deben contestarlas.

Pide, por lo tanto, que se le reserve en el uso de la palabra para cuando se hallen presentes.

Luego añade el Sr. Nocedal:

Voy ahora á protestar, en nombre de toda España, de las palabras pronunciadas por un diputado, que envuelven un concepto inculcable, insufrible, intolerable en esta Cámara, usado para denigrar al cabildo de una catedral.

El Sr. Soriano: Dije barbarie y lo repito.

El Sr. Nocedal: Barbarie fué la cometida por aquellas turbas republicanas que destruyeron los conventos, monumentos y joyas de verdadero valor artístico.

Los señores Lerroux, Soriano y Riaño protestan.

Este último dirige palabras injuriosas á los curas. Gran escándalo. Confusión. Increpaciones de banco á banco. El vocerío es ensordecedor. Nadie se entiende. El presidente agita furiosamente la campanilla.

Después de muchos esfuerzos se restablece el orden.

El Sr. Nocedal: Dios me ha dotado de facultades para poder contestar a la razón con la razón y á los gritos con unos excelentes pulmones.

Censura los ataques que se han dirigido con motivo de su última pastoral al Sr. Obispo de Oviedo.

Termina con un párrafo brillante pidiendo que no se tolere que algún diputado falte á persona de prestigio tan acreditados como el señor Obispo de Oviedo y otros dignos católicos que hasta por cortesía merecen ser respetados, sin olvidar tampoco los respetos que merecen el Reglamento y los sentimientos de los demás diputados.

Se entra en la

Orden del día

El Sr. Nocedal pide que se lea el artículo 150 del Reglamento.

En él se establece que no se puede atacar en una Cámara á los que pertenecen á otra.

Dice que ha pedido que se lea este artículo porque el señor Obispo de Oviedo es senador y al atacar á este como lo ha hecho el señor Soriano se ha faltado incómitamente al respeto debido al clero y al Senado.

El Sr. Moret dice que la Cámara hizo ya a oportuna protesta.

Varios ministeriales protestan también.

El Sr. Nocedal dice: Se equivoca la presidencia; la mayoría no se adhiere á él,

El Sr. Nocedal anuncia una interpección.

Los conservadores, tetuanistas y demás minorías censuran que no

haya contestado el Gobierno en el debate anterior.

Varias voces: ¡No hay Gobierno!

Otras voces: Si que lo hay.

Rumores, agitación general. Entrase en el orden del día, y se aprueban varias proyectos sin interés.

El Sr. Osma apoya otra enmienda al proyecto referente al pago en oro en las Aduanas.

Le contesta el Sr. Urzáiz.

CRONICA

Mañana, según tradicional costumbre, tendrá lugar la publicación de la Bula de la Santa Cruzada. Durante este religioso acto dejan de tocarse las campanas de las iglesias. En cambio para señalar la hora de las misas sale un monaguillo por las calles tocando una campanilla.

—Días pasados falleció en Gandesa, confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica D. José Miguel Borrás. Licenciado en Medicina y Cirujía, padre de nuestro querido amigo el Rdo. D. Bernardo, Cura de La Palma.

Enviamos á nuestra afligido amigo el más sentido pésame mientras encomendamos á Dios en nuestras oraciones el alma del finado.

R. I. P.

—Mañana, domingo, la Archicofradía Teresiana celebrará en la iglesia de San Antonio, misa de Comunión, á las 7 y 1/2, y junta general de asociadas á las once. La función de la tarde se suspende por causa de las funciones del Seminario.

—Mañana á las dos de la tarde tendrá lugar una escogida función en el Gimnasio de San Luis con arreglo al siguiente programa.

- 1.° Ave María, Canto.
- 2.° "De pecador á Sant.", Drama en tres actos.
- 3.° Canto.
- 4.° "El Cesante", Monólogo.
- 5.° Canto.
- 6.° "Duelo á primera sangre", sainete.
- 7.° Rifa á beneficio del Gimnasio.

—El Sr. Presidente de la Asociación de maestros de esta provincia convoca á los Sres. Presidentes de las secciones de Falset, Gandesa, Montblanch, Tarragona, Tortosa, Valls y Vendrell, y á los señores de la Comisión permanente á la reunión que se celebrará en Reus en el local de la escuela pública regida por D. Enripue Bages, el próximo lunes á las 10 de la mañana, al objeto de proceder á la renovación de cargos de la Junta directiva y de la Comisión permanente y para otros asuntos de gran interés.

—El Juzgado de esta ciudad cita á D. Juan Bayerri Pla para que en el término de ocho días comparezca en este Juzgado para de-

clarar en el causa seguida contra D. José Arasa y Mestre.

—El señor gobernador previene á los alcaldes y demás agentes de su autoridad y muy especialmente á la guardia civil, que terminada el 15 del presente mes el período de la caza, procedan con toda escrupulosidad contra los infractores.

—Por la oficina de Hacienda correspondiente se ha mandado al calde de Aldover el reparto de consumos del actual año debidamente autorizado.

—A los Alcaldes de Valls y Alcanar se les remitió aprobados, por la Administración de Contribuciones, copia del expediente de adopción de medios.

Sección Oficial

El Alcalde constitucional de la presente Ciudad.

Hace saber: Que siendo un deber de la autoridad impedir que con motivo de las diversiones de Carnaval, se traspasen los límites de la moral y de las buenas costumbres, he acordado dictar las precauciones siguientes:

- 1.° Únicamente durante los tres días de Carnaval, se permitirá á las máscaras recorrer las calles con antifaz ó careta, desde las seis de la mañana hasta las seis de la tarde.
- 2.° Se prohíbe hacer parodia alguna, que pueda ofender á la Religión y buenas costumbres, llevar pendones con caricaturas escandalosas, así como usar vestiduras propias de instituciones religiosas, militares ó de funcionarios del Estado.
- 3.° No se permitirá á las máscaras, ofender á persona alguna, con discursos satíricos ó frases inconvenientes, ni proferir expresiones deshonestas, ni usar trajes indecorosos.
- 4.° Se prohíbe arrojar á la vía pública, desde los balcones ó ventanas, objeto alguno que pueda hacer daño ó perjudicar en algún modo á los transeúntes, á las personas que se encuentren en sus tiendas ó asomadas á los balcones.
- 5.° Se prohíbe también en absoluto, el llamado entierro de la sardina, que algunos años ha tenido lugar el miércoles de ceniza por ofender tan censurable acto los sentimientos religiosos del vecindario.
- 6.° Queda asimismo prohibido llevar armas de fuego ó blancas, oculta ú ostensiblemente.
- 7.° Los delegados de mi Autoridad y los agentes municipales, mandarán quitar la careta á toda persona que no guarde el decoro ó la compostura debida, ó que promueva algún escándalo en la vía pública, dándome cuenta del hecho para aplicar al infractor la corrección gubernativa correspondiente, quedando encargados bajo su más estrecha responsabilidad, de hacer

cumplir en todas sus partes las prescripciones contenidas en el presente bando.

Tortosa 8 Febrero 1902.

El Alcalde Actal.

JUAN ALEMAMY.

Religiosas

Día 9 Santa Apolonia y Nicéforo mártires.

Cultos

Catedral 9 misa conventual con sermón de la publicación de la Bula de la Santa Cruzada por un Reverendo P. Jesuita.

Santiago 8 misa parroquial.

Sagrario 9 misa conventual.

Seminario. 1.° día de las Cuarenta Horas. 8 exposición. 9 misa cantada por la Comunidad. Tarde á las 4 menos cuarto Vísperas solemnes. 5 empieza la función propia del día con estación, Trisagio cantado, meditación y sermón por el Dr. D. Leandro Colom, Catedrático del Seminario Conciliar.

San Juna. 2.° domingo de los 7 dedicados á San José. 7 y 1/2 misa rezada con exposición y ejercicios propios.

San Blás. Continúa la novena á este santo á las 5 y 1/2 de la tarde.

San Antonio. Dominica Teresiana. 7 y 1/2 misa de comunión y meditación. 11 junta general de Asociadas.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

Día 10 San Guillermo ermitaño y Santa Escolástica, virgen.

Cultos

Seminario. 2.° día de las Cuarenta Horas. 8 exposición. 9 misa cantada. Tarde Vísperas como el día anterior. 5 función solemne con sermón, por el Dr. D. Pascual Bono. Catedrático del Seminario Conciliar.

San Blas. Termina la novena á este Santo á las 5 y 1/2 de la tarde.

SRES. PROFESORES DE MÚSICA

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones

(Precios económicos)

NOTA: No confundir los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos para la venta á plazos.

MARASSÉ,
BARBARÁ, 2,
BARCELONA,

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa,

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA

y del oración de Jesús

Librería Voltés.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De ventajen la Farmacia de Menner.—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á PRECIOS CONVENCIONALES

Dirigirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA"

para curar

todos los padecimientos nerviosos

y del corazón.

1'50.—2.—2'50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa D. Enrique Carpa

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión; los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frios, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.